
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 01 de junho de 2023, das 20h às 21h50.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vania Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Robson Alexandre de Moraes, Diretor Adjunto de Relações Institucionais
Maria Toshiko, Diretora Adjunta de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Fernando Rosa Ramos, Diretor Adjunto de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adjunto de Comunicação
Maurícia Caldeira de Oliveira

Assessoria: Daniella Avino, Gerente Regional.

Oração: Um minuto de silêncio em homenagem à Senhora Maria José Prates de Oliveira,
mãe do funcionário Edson Dorea.

1. Nomeação Comissária
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, nomeou Maurícia Caldeira de Oliveira
como Comissário do 40º Distrito Escoteiro Lis do Interior; por questões pessoais, o antigo Comissário pediu
afastamento do cargo e o adjunto assumiu interinamente. Segundo Rodrigo, Maurícia está voltando ao
Comissariado e nos dá muita tranquilidade pela dedicação, empenho e seriedade com que sempre atuou no
Escotismo. Toda diretoria parabenizou a volta ao cargo e lhe desejou sorte.

2. Acompanhamento de propostas da Diretoria Eleita
Encaminhamento: Rodrigo Ramos pediu que cada uma das pastas monte um relatório com todas as ações
prometidas e o status de cada ação – já foi feito e, se não foi, qual a viabilidade e prazo para conclusão.
Segundo o Diretor-Presidente, mesmo que apareçam muitos eventos no caminho, como já apareceu o
Jamboree Nacional, temos que cumprir o que foi prometido.

3. Comunicação
Encaminhamento: Yara Lopes, Diretora de Comunicação; e Francisco Lima dos Santos, Diretor Adjunto de
Comunicação, disseram que a pasta está trabalhando dentro do esperado. Foi feita uma live sobre rádio
escotismo que teve boa repercussão. Yara comentou que a equipe de Comunicação foi incluída nos grupos
de WhatsApp dos dois acampamentos – ARTE e Desafio Sênior, o que facilita muito o entendimento das
necessidades. E contou também sobre o lançamento do filme do Luccas Neto – “Os Aventureiros – A
Origem” – ganhamos 140 ingressos para a pré-estreia, 28 de junho no Shopping Eldorado, a serem
distribuídos às UELs. Sobre os acampamentos, Rodrigo Ramos solicitou que seja feito um cartaz(tamanho
A3) sobre o Desafio Sênior e o ARTE, para serem enviados a todas as UELs do Estado. E cobrou ainda o
aviso de aniversário de cada grupo escoteiro, pois não está mais recebendo.



4. Relações Institucionais
Encaminhamento: Robson de Moraes, Diretor Adj., de Relações Institucionais, contou sobre o evento de
posse do Conselho Estadual da Juventude onde temos duas cadeiras importantes – a de Voluntariado
Juvenil e a de Macrorregião de São Paulo. Falou que estão fazendo contatos com as duas cidades que
sediarão os acampamentos – Itirapina e Leme; além de solicitar apoio às atividades, há a possibilidade de
parcerias futuras. Robson contou que Diego David la Grotteria, Diretor de Parcerias da Scouts Guides de
France, visitará o Escritório Regional na próxima semana para propor parcerias entre o Brasil e a França –
Jéssica Scherer, gerente de Desenvolvimento Institucional Nacional, estará em São Paulo e vai participar
também. Falou sobre o contato que está fazendo com a loja Decathlon para parcerias que vão além de
descontos em produtos – quer propor o uso do espaço das lojas para, por exemplo, encontro de
colecionadores de distintivos ou radioescotismo. E finalizou contando do edital da Empresa Elera (empresa
de energia elétrica) – Daniella Avino vai passar o edital para o Mobilizador de Recursos, Samuel Campos.

5. Mundo Melhor
Encaminhamento: Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, contou que no último fim de semana
promoveu uma roda de conversa sobre saúde mental com mais de 50 pessoas do 35º e 38º Distritos e que
foi uma ótima experiência. E falou ainda que fará um estudo para a criação da pasta de Saúde Mental na
Diretoria de Mundo Melhor, com a ajuda de Altamiro Vilhena.

6. Métodos
Encaminhamento: Maria Toshiko, Diretora Adjunta de Métodos Educativos informou que terá ajuda de
Estelina Terra, Ângelo Ernesto, Daniela Bicudo e Joana Vásquez para fazer os fechamentos de níveis.

7. Jamboree Nacional
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, informou que Vânia Ferrari,
Diretora-Vice-Presidente, foi nomeada Coordenadora Regional do Jamboree Nacional. Explicou que a
Região que sedia o evento recebe 3,5% da receita do Jamboree e que desse valor, 70% vêm para a Região
São Paulo e 30% para a Região de Minas Gerais, que sediaria o acampamento e que vai ajudar no
planejamento. Junto com o Diretor-Presidente Minas e a DEN, Rodrigo faz parte do Comitê Gestor do
Acampamento e disse que precisamos estar bem atentos ao indicar uma pessoa para algum cargo – para
cada cargo vai haver um perfil desejado. Contou que lhe chegaram algumas reclamações sobre o valor do
Jamboree, explicou para todos que a alimentação não está inclusa exatamente para economizar e deixar o
preço mais acessível, e pediu para que, sendo possível, toda Diretoria participe do Acampamento pois esta
será a Gestão do Jamboree do Centenário. Francisco dos Santos, Diretor Adjunto de Comunicação, disse
que esta é uma grande oportunidade aos nossos jovens e que temos que conversar com os Gestores das
UELs para que divulguem o acampamento a todos; que o Grupo não cancele sem dar uma chance ao
jovem. E falou que a Comunicação pode postar algumas dicas sobre como economizar para poder ir
acampar. Robson de Moraes sugeriu que entremos em contato com a lideranças jovens para incentivar a
participação; sugeriu que façamos um sorteio de uma cota do Jamboree nos acampamentos ARTE e
Desafio Sênior; e também que a Comunicação publique histórias de campanhas financeiras e participações
em Jamboree como forma de incentivo. Vânia Ferrari lembrou que no Jamboree de Barretos foi sorteada
uma cota para um isento de cada Distrito. Daniella Avino fará um estudo sobre a viabilidade financeira das
propostas e pedirá à Nacional duas cotas para serem sorteadas.



8. Mobilizador de Recursos
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, informou que o novo funcionário do
Escritório Regional, Samuel Campos, Analista de Mobilização de Recursos, começou a trabalhar e que no
fim de junho fará uma visita ao Escritório Nacional para conhecer a estrutura e também alinhar o seu
trabalho com a Jéssica Scherer, principalmente sobre as possibilidades para o Jamboree Nacional. Além
disso, ele vai participar do Festival ABCR, conferência de captação de recursos da América Latina.

9. Escritório Regional
Encaminhamento: Daniella Avino, Gerente Regional, pediu que os Diretores falem com ela antes de
marcar reunião com os funcionários fora do horário de expediente para que possa organizar a escala de
horários de todos. Contou que foi junto com Jéssica Scherer e Marina Ambrósio à reunião com a Direção do
SESI e que foi uma reunião bem produtiva que poderá render bons frutos à Instituição. Informou que, em
reunião com as Diretoras Administrativas, Letícia Campos e Nanci Rodrigues, sugeriu que os funcionários
do ER tenham outro uniforme que não seja comprado da Loja Nacional – facilitando e barateando a compra;
será feito um estudo sobre isso. Contou que na semana passada visitou a Floresta Ipanema, em Araçoiaba
da Serra e conversou com a Diretoria do parque para renovar a parceria entre as duas instituições. Os
documentos serão renovados, mas os Escoteiros do Brasil continuam tendo isenção da taxa de acesso.
Finalizando, contou que os funcionários estão se organizando para fazer uma grande Campanha do
Agasalho em parceria com a Cruz Vermelha e o Fundo Social de Solidariedade.

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente Regional
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paul


